

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n°43

Mardi 25 septembre 2018.

Nombre de personnes présentes : 6

THEMES PROPOSES :

- Existe-t-il un intérêt à remettre à plus tard toute action ?
- Les valeurs d'hier ont-elles leur place dans les valeurs d'aujourd'hui ?
- Faut-il oublier le passé pour se donner un avenir ?

Thème retenu :

- **Les valeurs d'hier ont-elles leur place dans les valeurs d'aujourd'hui ?**

Points principaux évoqués

- Définition : valeur (du latin valere, être fort) : représente quelqu'un ou quelque chose quantitativement, financièrement, qualitativement ou symboliquement
- Valeur : quelque chose qui a un prix (plus de valeur si rare)
- Valeurs monétaires : le franc d'hier n'a pas la même valeur que l'euro d'aujourd'hui ; moyen de paiement à l'aide de cauris (coquillages) au 13^{ème} siècle avant J.-C.
- L'or a toujours de la valeur car il est inaltérable et rare
- Les valeurs sont les richesses morales d'un peuple
- Les valeurs changent avec l'évolution de la société (ex. : familles éclatées, PMA (procréation médicalement assistée) et GPA (gestation pour autrui), euthanasie, souffrance des animaux)
- Distorsion entre ce que ressentent les humains et les techniques modernes (ex. : la communication qui évolue peut amener à un conflit de générations ; le sms remplace la lettre, plus de cartes de vœux envoyées par la Poste ...)
- Il y a des valeurs qui traversent le temps, par ex. le courage, qui peuvent être différentes selon les sociétés (à noter que la peur et la lâcheté peuvent être comprises par les sociétés actuelles et que la fuite peut être un acte intelligent)
- Les valeurs furent d'abord des préceptes religieux (tradition catholique et orthodoxe : cf. les 7 péchés capitaux proches de la pensée de Platon ; les vertus cardinales), puis des préceptes sociaux et politiques, et à l'heure actuelle, des préceptes individuels
- Citation : « La raison du plus fort est toujours la meilleure », morale du Loup et l'Agneau, fable de Jean de La Fontaine. Cf. force physique de l'homme généralement plus grande que celle de la femme, ce qui lui permet, dans des cas pervers, de faire souffrir cette dernière.
- Conclusion : les valeurs d'hier n'ont pas toutes leur place dans les valeurs d'aujourd'hui.